

Miércoles, 17 de mayo 2023

**INDICADORES FINANCIEROS DEL DIA**

17/05/2023

| Indicadores Bursátiles |           |            |           | Futuros IBEX-35 |  |         | Tipos de Cambio (MAD) |                                |          |
|------------------------|-----------|------------|-----------|-----------------|--|---------|-----------------------|--------------------------------|----------|
| Indicador              | anterior  | 16/05/2023 | Var(ptos) | Var %           | Vto  | último  | Dif. Base             | \$/Euro                        |          |
| IGBM                   | 912,62    | 911,85     | -0,77     | -0,08%          | Mayo 2023  | 9.181,0 | -10,40                | Yen/\$                         | 1,087    |
| IBEX-35                | 9.201,5   | 9.191,4    | -10,1     | -0,11%          | Junio 2023                                       | 9.181,0 | -10,40                | Euro/£                         | 1,150    |
| LATIBEX                | 5.426,00  | 5.431,50   | 5,5       | 0,10%           | <b>Renta Fija - Rentabilidad Bonos Soberanos</b> |         |                       | <b>Materias Primas</b>         |          |
| DOWJONES               | 33.348,60 | 33.012,14  | -336,46   | -1,01%          | USA 5Yr (Tir)                                    | 3,52%   | +5 p.b.               | Brent \$/bbl                   | 74,91    |
| S&P 500                | 4.136,28  | 4.109,90   | -26,38    | -0,64%          | USA 10Yr (Tir)                                   | 3,55%   | +5 p.b.               | Oro \$/ozt                     | 2.007,45 |
| NASDAQ Comp.           | 12.365,21 | 12.343,05  | -22,16    | -0,18%          | USA 30Yr (Tir)                                   | 3,87%   | +3 p.b.               | Plata \$/ozt                   | 23,79    |
| VIX (Volatilidad)      | 17,12     | 17,99      | 0,87      | 5,08%           | Alemania 10Yr (Tir)                              | 2,33%   | +2 p.b.               | Cobre \$/lbs                   | 3,66     |
| Nikkei                 | 29.842,99 | 30.093,59  | 250,60    | 0,84%           | Euro Bund  | 135,30  | -0,35%                | Niquel \$/Tn                   | 21.400   |
| Londres(FT100)         | 7.777,70  | 7.751,08   | -26,62    | -0,34%          | España 3Yr (Tir)                                 | 2,99%   | +3 p.b.               | <b>Interbancario (Euribor)</b> |          |
| Paris (CAC40)          | 7.418,21  | 7.406,01   | -12,20    | -0,16%          | España 5Yr (Tir)                                 | 2,98%   | +3 p.b.               | 1 mes                          | 3,150    |
| Frankfort (DAX)        | 15.917,24 | 15.897,93  | -19,31    | -0,12%          | España 10Yr (TIR)                                | 3,40%   | +2 p.b.               | 3 meses                        | 3,358    |
| Euro Stoxx 50          | 4.316,41  | 4.315,51   | -0,90     | -0,02%          | Diferencial España vs. Alemania                  | 108     | +2 p.b.               | 12 meses                       | 3,805    |

**Volúmenes de Contratación**

|                              |          |
|------------------------------|----------|
| Ibex-35 (EUR millones)       | 929,74   |
| IGBM (EUR millones)          | 970,48   |
| S&P 500 (mill acciones)      | 2.078,47 |
| Euro Stoxx 50 (EUR millones) | 5.627,88 |

**Subyacente del IPC de la Eurozona (var% interanual; mes) - 20 años**

Fuente: Eurostat; FactSet


**Valores Españoles Bolsa de Nueva York**

(\*) Paridad \$/Euro 7:15 a.m. 1,087

| Valores      | NYSE | SIBE | Dif euros |
|--------------|------|------|-----------|
| TELEFONICA   | 3,92 | 3,96 | -0,05     |
| B. SANTANDER | 3,10 | 3,14 | -0,04     |
| BBVA         | 6,24 | 6,30 | -0,06     |

**Indicadores Macroeconómicos por países y regiones**

EEUU: i) Viviendas iniciadas (abril): Est: 1,40 millones; ii) Permisos construcción (abril; prel): Est: 1,425 millones

Zona Euro: i) IPC (abril; final): Est MoM: 0,7%; Est YoY: 7,0%; ii) IPC subyacente (abril; final): Est YoY: 5,6%

Francia: Tasa desempleo (1T2023): Est: 7,1%

**Ampliaciones de Capital en Curso Bolsa Española**

| Valor                | Proporción | Plazo de Suscripción     | Compromiso Compra/Desembolso |
|----------------------|------------|--------------------------|------------------------------|
| Reig Jofre-mayo 2023 | 1 x 63     | 05/05/2023 al 19/05/2023 | Compromiso EUR 0,040         |
| Almirall-mayo 2023   | 1 x 48     | 12/05/2023 al 29/05/2023 | Compromiso EUR 0,184         |

**Comentario de Mercado (aproximadamente 6 minutos de lectura)**

**En una nueva sesión de reducida actividad, los principales índices bursátiles europeos y estadounidenses cerraron AYER en su mayoría a la baja, aunque sin grandes cambios, con los inversores a la espera de conocer cómo avanzan las negociaciones entre republicanos y demócratas para solucionar el problema del techo de la deuda, problema que, de no solucionarse, provocaría el**

**Miércoles, 17 de mayo 2023**

*default* de EEUU, lo que tendría consecuencias muy negativas para la economía del país, para la economía global y para los mercados financieros mundiales. El hecho de que la mayoría del mercado espera un acuerdo que evitaría un escenario dantesco creemos que está sosteniendo los mercados de valores europeos y estadounidenses, cuyos índices llevan días moviéndose en un estrecho intervalo de precios, resistiéndose a ceder terreno como sería lo normal en este caso.

En este sentido, señalar que AYER el presidente de EEUU, Biden, volvió a reunirse con los líderes del Congreso y, a pesar de que no se alcanzó un acuerdo y que las posturas parecen distantes, tanto el presidente de la Casa de Representantes (cámara baja del Congreso de EEUU), el republicano McCarthy, como el propio presidente Biden se mostraron optimistas, con el primero de ellos incluso afirmando que se podría alcanzar un acuerdo esta misma semana -ver sección de Economía y Mercados-.

En nuestra opinión, el escenario más probable es el de aumentos o suspensiones a corto plazo del límite de deuda para permitir a las partes, la administración de Biden y al Congreso, más tiempo para alcanzar un acuerdo de corte más definitivo. Además, si bien todavía no se ha producido un avance definitivo en las negociaciones, cada vez se habla más sobre la posibilidad de un acuerdo bipartidista que ponga fin al estancamiento y evite un incumplimiento de pagos por parte de EEUU, escenario éste último que, como hemos señalado antes, sería dramático para la economía del país y para la economía global. Es más, AYER el presidente Biden se mostró más abierto que nunca a negociar, al afirmar que hay un camino hacia un acuerdo presupuestario responsable y bipartidista si ambas partes negocian de buena fe y reconocen que ninguna de las partes obtendrá todo lo que quiere.

Pero AYER los inversores gozaron de más referencias, tanto en el ámbito macroeconómico como en el empresarial. Así, de madrugada se publicó en China una batería de cifras económicas que vinieron a confirmar que esta economía sigue recuperándose tras la reapertura, pero que lo está haciendo con menos fuerza de lo esperado, lo que incrementa la probabilidad de que el Gobierno opte por apoyar el crecimiento económico con nuevos estímulos. Además, y en Alemania, el instituto ZEW publicó los muy seguidos índices de sentimiento económico, que recogen la percepción que de la economía alemana tienen los grandes inversores y analistas, y que en abril tuvieron un peor comportamiento del esperado, con estos colectivos preocupados por la debilidad de la economía de Alemania, así como por el tema del techo de la deuda estadounidense.

Ya por la tarde y en EEUU se dieron a conocer las ventas minoristas y la producción industrial de abril, datos que fueron en conjunto mejores de lo esperado -ver análisis en sección de Economía y Mercados-. Además, se dio a conocer el índice del mercado de la vivienda, que elabora *The National Association of Home Builders (NAHB)*, el cual, por primera vez desde el mes de julio de 2022, se puso en positivo. Esta batería de datos creemos apoyan la hipótesis de un “aterrizaje suave” de la economía de EEUU e, incluso, el de un “no aterrizaje”, lo que, de cumplirse, debería ser positivo a medio plazo para los mercados de valores.

Sin embargo, AYER lo que más condicionó, y para mal, el comportamiento de la bolsa estadounidense, pesando también en el de las europeas, fueron los negativos resultados dados a conocer por la compañía del sector de la distribución minorista estadounidense, Home Depot (HD-

Miércoles, 17 de mayo 2023

US), resultados que quedaron muy por debajo de lo esperado por los analistas. Además, la compañía presentó un panorama pesimista sobre la evolución de la demanda de sus productos. No obstante, cabe destacar que esta compañía está especializada en la venta de materiales para la construcción y para la mejora de los hogares, por lo que no creemos que se puedan extrapolar sus cifras ni sus expectativas al resto del sector de la distribución minorista estadounidense. En los próximos días varias importantes compañías del sector darán a conocer sus cifras, comenzando HOY por Target (TGT-US) y continuando MAÑANA con Walmart (WMT-US). La marcha de este sector y las expectativas de negocio que trasladen las compañías son muy relevantes ya que son un gran indicador de cómo puede evolucionar el consumo privado en EEUU, variable que hasta el momento se ha mostrado muy resistente.

HOY, y en un día en el que en la agenda macroeconómica destaca la publicación en la Eurozona de la lectura final del IPC de abril, lectura para la que no esperamos sorpresas, apostamos por una nueva apertura sin tendencia clara de las bolsas europeas, en un ambiente que creemos volverá a ser de reducida actividad. Las expectativas de que las partes negociadoras lleguen a un acuerdo sobre el techo de deuda en los próximos días, expectativas que creemos han aumentado tras la reunión de AYER entre el presidente Biden y los líderes del Congreso de EEUU, creemos que mantendrán alerta a muchos inversores, deseosos de entrar en el mercado cuando los políticos estadounidenses decidan dar definitivamente carpetazo a este tema, reduciendo de esta forma la incertidumbre que mantiene paralizados a los mercados.

Juan J. Fdez-Figares  
Director de Gestión IICs

## Eventos Empresas del Día

### Bolsa Española:

- **Metrovacesa (MVC):** descuenta prima de emisión por importe bruto de EUR 0,33 por acción; paga el día 19 de mayo;

### Bolsas Europeas: publican resultados trimestrales y datos operativos, entre otras compañías:

- **Aeroports de Paris (ADP-FR):** ventas, ingresos y estadísticas de tráfico de abril;
- **Vallourec (VK-FR):** resultados 1T2023;
- **Commerzbank (CBK-DE):** resultados 1T2023;
- **Munich Re (MUV2-DE):** resultados 1T2023;
- **Siemens (SIE-DE):** resultados 2T2023;
- **Aegon (AGN-NL):** resultados 1T2023;
- **Sonae SGPS (SON-PT):** resultados 1T2023;
- **Zurich Insurance (ZURN-CH):** ventas e ingresos 1T2023;
- **JD Sports Fashion (JD-GB):** resultados 4T2023;

Miércoles, 17 de mayo 2023

---

**Wall Street:** publican resultados trimestrales, entre otras compañías:

- **Cisco Systems (CSCO-US):** 3T2023;
- **Take-Two Interactive Software (TTWO-US):** 4T2023;
- **Target (TGT-US):** 1T2023;

## Economía y Mercados

---

### • ZONA EURO-UNIÓN EUROPEA

. Según la segunda estimación del dato, dada a conocer ayer por Eurostat, **el Producto Interior Bruto (PIB) de la Eurozona creció el 0,1% en datos desestacionalizados en el 1T2023 con relación al 4T2022**. En el 4T2022 el PIB se había mantenido estable en la Eurozona (0,0%). La lectura estuvo en línea con lo esperado por el consenso de analistas de *FactSet*.

En comparación con el mismo trimestre del año anterior, **el PIB en datos desestacionalizados de la Eurozona aumentó un 1,3%, tras haberlo hecho el 1,8% en el 4T2022**. La lectura también coincidió con lo esperado por el consenso de analistas.

Además, **en el 1T2023 el número de personas ocupadas aumentó un 0,6% en la Eurozona en comparación con el trimestre anterior**. En el 4T2022, el empleo había aumentado un 0,3% en la región. En tasa interanual, el empleo aumentó un 1,7% en la Eurozona (+1,5% en el 4T2022).

. Eurostat publicó ayer que, según su primera estimación, **las exportaciones de bienes de la Eurozona al resto del mundo en marzo se elevaron a EUR 269.200 millones**, cifra un 7,5% superior a la del mismo mes de 2022. Por su parte, **las importaciones del resto del mundo se situaron en los EUR 243.600 millones**, importe un 10,0% inferior a la del mismo mes del año precedente. De este modo, **en marzo la Eurozona registró un superávit de EUR 25.600 millones lo que compara positivamente con el déficit de EUR 20.000 millones generado en marzo de 2022**. El consenso de analistas esperaba un superávit muy inferior al real en marzo en la región, de EUR 16.300 millones.

Por su parte, el comercio entre los países de la Eurozona aumentó el 0,6% en marzo en tasa interanual, hasta los EUR 246.400 millones.

. **El índice que mide el sentimiento que sobre la economía de Alemania tienen los grandes inversores y analistas, que elabora el instituto ZEW, bajó en el mes de mayo hasta los -10,7 puntos desde los 4,1 puntos de abril**, quedando igualmente por debajo de los -5,0 puntos que esperaban los analistas del consenso de *FactSet*. La de mayo es la lectura más baja del índice en 5 meses.

Por su parte, **el índice ZEW que mide la percepción que de las condiciones actuales de la economía de Alemania tienen los grandes inversores y los analistas bajó en mayo hasta los -34,8 puntos desde los -32,5 puntos de abril**, situándose, no obstante, por encima de los -35,4 puntos que esperaban los analistas.

Según los analistas del ZEW, **las caídas de los índices en mayo son consecuencia en parte a las expectativas de nuevas subidas de tipos de interés por parte del BCE y del hecho de que los expertos del mercado financiero anticipan un empeoramiento de la situación económica** en los próximos seis meses. Además, también señalan que la economía alemana podría entrar en una recesión leve.

A su vez, **el índice ZEW de sentimiento económico para la Eurozona descendió en mayo hasta los -9,4 puntos desde los 6,4 puntos de abril, situándose muy por debajo de los -1,0 puntos que esperaban los analistas**. La de mayo fue la lectura más baja de este indicador desde la del mes de diciembre de 2022.

**Miércoles, 17 de mayo 2023**

---

**Valoración:** en mayo aumentó el pesimismo de los grandes gestores y de los analistas tanto sobre la situación actual de la economía alemana como de la futura, algo que se extendió también al resto de la Eurozona. Este hecho contrasta con las recientes revisiones al alza que del crecimiento económico de estas regiones están haciendo las instituciones y muchos analistas. El mayor temor de los gestores y de los analistas es el potencial impacto que las alzas de tipos pueden terminar teniendo en estas economías, algo que todavía no está del todo claro. En nuestra opinión, habrá desaceleración del crecimiento y, potencialmente, alguna economía de la Eurozona entrará en una recesión leve. Lo que no esperamos, al menos por ahora, es que la región se precipite en una crisis profunda, similar a la Gran Crisis Financiera de la primera década de este siglo.

Los índices ZEW tuvieron poco impacto en la marcha de las bolsas, con los inversores más preocupados de momento con las negociaciones de los políticos estadounidenses sobre el límite del techo de deuda, factor éste que sí puede provocar una profunda crisis de no llegar a buen puerto las negociaciones.

## • REINO UNIDO

. Según datos de la Oficina Nacional de Estadística británica, la ONS, **la tasa de desempleo en el Reino Unido repuntó hasta el 3,9% en el trimestre acabado en marzo desde el 3,8% anterior**, tasa ésta que era la que esperaban los analistas del consenso de *FactSet*. La del trimestre analizado es la tasa más elevada desde la del período comprendido entre noviembre de 2021 y enero de 2022. El número de desocupados aumentó en 60.000, hasta los 1,329 millones, impulsado principalmente por los desempleados por más de 12 meses. Por su parte, los niveles de empleo registraron un alza de 182.000, hasta los 32,995 millones, impulsado principalmente por los trabajadores a tiempo parcial y por cuenta propia. En este caso los analistas esperaban un incremento menor, de 160.000 empleos. Adicionalmente, **la tasa de actividad económica experimentó una variación positiva, aumentando en 0,4 puntos porcentuales, hasta situarse en el 79,0%**, su nivel más elevado desde el trimestre de septiembre a noviembre de 2020.

Por su parte, **en el periodo de tres meses acabado en marzo el salario regular promedio, que excluye el pago de bonos, aumentó en el Reino Unido un 6,7% en tasa interanual**, ligeramente más que el 6,6% que lo había hecho en el período anterior pero por debajo de las previsiones del 6,8% que manejaban los analistas. El crecimiento salarial regular promedio para el sector privado fue de 7,0% y para el sector público fue de 5,6%, el más alto para el sector público desde octubre de 2003.

**Valoración:** a pesar del ligero repunte de la tasa de desempleo en el 1T2023, el mercado laboral británico sigue muy tensionado, lo que puede y está conllevando presiones salariales al alza, algo que el Banco de Inglaterra (BoE) pretende combatir con sus alzas de tipos. De momento, y con la inflación en el Reino Unido a niveles inaceptables, esperamos que el BoE continúe con sus alzas de tipos en sus próximas reuniones de su Comité de Política Monetaria.

## • EEUU

. El presidente de la Casa de Representantes, **Kevin McCarthy, hizo ayer una valoración optimista de la segunda ronda de las negociaciones para elevar el techo del límite de deuda**, tras concluir la reunión entre el presidente de EEUU, Joe Biden, y los cuatro principales parlamentarios estadounidenses. El republicano de California indicó que aún mantiene posturas alejadas con Biden, pero que también ve posible alcanzar un acuerdo a finales de esta semana. Así, indicó que la reunión de ayer martes fue algo más productiva.

Por su parte, el comunicado de la Casa Blanca señaló después de la reunión que ésta había sido productiva y directa. **El presidente Biden enfatizó que mientras se necesita trabajar más una serie de asuntos complicados, es optimista de que puede haber un camino hacia un acuerdo presupuestario bipartidista** si ambas partes negocian de buena fe y reconocen que ninguno va a conseguir todo lo que quiere. El presidente Biden urgió a ambos partidos a continuar reuniéndose de forma diaria en los asuntos pendientes, e indicó que volverá a mantener una conversación telefónica a finales de esta semana con sus respectivos líderes y se reunirá con ellos a su vuelta del extranjero.

Miércoles, 17 de mayo 2023

---

. El Departamento de Comercio publicó ayer que **las ventas minoristas repuntaron el 0,4% en el mes de abril con relación a marzo en EEUU, recuperándose de este modo de dos meses consecutivos de caídas**. No obstante, la lectura quedó por debajo del incremento del 0,8% que esperaban los analistas del consenso de *FactSet*. En abril, las ventas en vehículos automotores y concesionarios de repuestos aumentaron un 0,4%, mientras que las ventas en las gasolineras disminuyeron inesperadamente un 0,8%, a pesar de un aumento en el precio de la gasolina. Por su parte, las ventas en alimentación y bebidas bajaron el 0,2% en el mes analizado. **Sin tener en cuenta las ventas de automóviles, las ventas minoristas subieron el 0,4% en el mes, en línea con lo esperado**, mientras que si también se excluyen las ventas de gasolineras, las ventas minoristas repuntaron el 0,6%, sensiblemente más que el 0,3% que había proyectado el consenso.

Por último, **las ventas minoristas del grupo de control (ventas subyacentes)**, que además de las ventas de automóviles y de gasolineras excluyen otra partida muy volátil como las de materiales de construcción y las de servicios de alimentación, **subieron en el mes de abril el 0,7%, también muy por encima del 0,3% que esperaba el consenso de analistas**.

*Valoración: si bien a primera vista el comportamiento de las ventas minoristas en el mes de abril en EEUU es más flojo de lo esperado, analizando las distintas partidas se comprueba que éstas se han comportado en línea o mejor de lo esperado si se excluyen las ventas en gasolineras que, de forma sorpresiva han bajado en el mes a pesar, o quizás por ello, del repunte de los precios.*

. La Reserva Federal (Fed) publicó ayer que **la producción industrial aumentó un 0,5% en el mes de abril con relación a marzo en EEUU, lectura que superó ampliamente el estancamiento (0,0%) de esta variable que había proyectado el consenso de analistas de FactSet**. Los datos de marzo se revisaron a la baja para mostrar que no hubo crecimiento en la producción industrial, frente a las estimaciones previas de un aumento del 0,4%.

**En abril la producción del sector manufacturero repuntó el 1,0%, superando igualmente por un amplio margen las expectativas de los analistas, que eran de un incremento del 0,2%**. Este aumento estuvo impulsado por el fuerte aumento en la producción de vehículos automotores y repuestos. Excluyendo la producción de los vehículos de motor y de piezas, la producción manufacturera aumentó el 0,4%.

A su vez, **la producción de la minería aumentó el 0,6% en abril con relación a marzo, mientras que la de servicios públicos (utilidades) descendió el 3,1%**, ya que las temperaturas en abril fueron más suaves, lo que redujo la demanda de calefacción.

Por su parte, **la capacidad de producción utilizada aumentó en abril hasta el 79,7% desde el 79,4%, siendo la tasa de abril igual a su promedio a largo plazo (1972-2022)**. En este caso la lectura estuvo en línea con lo esperado por los analistas.

*Valoración: buenas cifras de producción industrial en abril, variable que había permanecido estable (sin crecimiento) los dos meses precedentes. Cabe destacar, sobre todo, la recuperación en abril de la producción manufacturera estadounidense, variable que se recupera de este modo de la caída del 0,8% que había experimentado el mes precedente.*

. **El índice que mide estado del mercado inmobiliario, que elabora the National Association of Home Builders (NAHB) con Wells Fargo, repuntó en el mes de mayo hasta los 50 puntos desde los 45 puntos del mes precedente**, superando con holgura los 45 puntos que esperaban los analistas del consenso de *FactSet*. Una lectura por encima de los 50 puntos sugiere que hay más constructores que ven con optimismo el mercado y, por debajo de ese nivel, que hay más constructores que ven con pesimismo la evolución del mismo. La de mayo es la quinta alza mensual del índice. Además, el índice no se situaba en 50 puntos o por encima de ese nivel desde el mes de julio de 2022.

De los tres componentes del índice, el subíndice que mide las condiciones de venta actuales repuntó 5 puntos en mayo, hasta los 56 puntos; el de expectativas de ventas en los próximos seis meses lo hizo 7 puntos, hasta los 57 puntos; y el de tráfico de compradores 2 puntos, hasta los 33 puntos.

Según la presidenta de la NAHB, Alicia Huey, **la construcción de viviendas nuevas está adquiriendo un papel cada vez mayor en el mercado porque muchos propietarios de viviendas con préstamos muy por debajo de las tasas hipotecarias actuales eligen quedarse**, y esto mantiene la oferta de viviendas existentes en un nivel muy bajo. No

**Miércoles, 17 de mayo 2023**

obstante, Huey señaló que los constructores continúan enfrentándose a desafíos para satisfacer la creciente demanda. Si bien el precio de la madera ha estado cayendo desde marzo, todavía hay escasez de suministros de materiales de construcción, así como condiciones crediticias más estrictas para el desarrollo y la construcción de bienes raíces residenciales debido a la reciente crisis bancaria y las tasas de interés más altas.

**Valoración:** todo parece indicar que el sector de la promoción residencial se está recuperando en EEUU, impulsado por la falta de producto a la venta, tanto de viviendas de segunda mano como de nuevas viviendas. Aún así, el sector sigue enfrentándose a los altos costes de los materiales e, incluso, a la escasez de algunos de ellos.

## • JAPÓN

. **El Producto Interior Bruto (PIB) de Japón creció al 1,6% anualizado en el 1T2023**, superando el aumento del 0,8% esperado por el consenso, y la contracción revisada a la baja del 0,1% del 4T2022. El crecimiento fue impulsado por el rebote post-Covid de la demanda doméstica. El consumo privado creció el 0,6% frente al 0,4% esperado, mientras que la inversión en capital se incrementó un 0,9%, frente a una contracción esperada del 0,3%. Las exportaciones netas fueron un lastre ligeramente superior al esperado, mientras que la contribución de los inventarios estuvo en línea con la esperada. Las perspectivas de crecimiento a corto plazo se mantuvieron ensombrecidas por la ralentización de la economía global, y el esperado lastre de las exportaciones. Las esperanzas se han depositado en la demanda doméstica como motor de la economía, apuntalado por el crecimiento de los salarios y las medidas gubernamentales de estímulo.

## Noticias destacadas de Empresas

. **NATURGY (NTGY)** informó a la CNMV que alcanzó un acuerdo con Ardian para la adquisición del 100% de las acciones y préstamos participativos de ASR Wind S.L., compañía propietaria de una cartera de 12 proyectos renovables en España compuesta por: i) 422 MW en activos eólicos operativos regulados, y ii) 435 MWp en proyectos de hibridación solar fotovoltaica. La Transacción atribuye un precio de compra por el capital de ASR Wind (100%) de EUR 536 millones, lo que se traduce en un valor empresa (EV) de EUR 650 millones, equivalente a aproximadamente 8x EV/ EBITDA 2023E.

Además, la transacción es consistente con los criterios de inversión de NTGY, centrándose en tecnologías probadas en geografías prioritarias, manteniendo su disciplina financiera y criterios de rentabilidad. ASR Wind es una cartera eólica de alta calidad y regulada con 422 MW operativos, con una vida regulatoria media restante de 6 años, diversificada en varias ubicaciones en España de alto valor y elevado recurso eólico y solar, cercanas a operaciones existentes de NTGY (C. La Mancha, C. y León, Cataluña, Andalucía y Galicia). Los activos se traspasarán sin personal, por lo que presentan importantes sinergias al integrarse en las operaciones próximas de NTGY.

Adicionalmente, ASR Wind incluye una atractiva cartera de proyectos de hibridación solar fotovoltaica en estado avanzado de desarrollo, lo que permite maximizar el valor por punto de conexión del proyecto. Además, a término de la vida útil restante de los activos operativos, estimada en 16 años de media, se puede implementar una repotenciación eólica para maximizar el valor del proyecto. La transacción representa un paso más en la consecución de los objetivos estratégicos de NTGY, complementando a los más de 1.000 MW de proyectos renovables orgánicos actualmente en construcción en España, que se espera estén operativos antes del fin de 2024. NTGY espera que la transacción se complete en julio de 2023.

. En relación con el pago del dividendo complementario de **MAPFRE (MAP)**, la compañía informó ayer a la CNMV que el importe del dividendo a abonar es de EUR 0,0855 brutos por acción a todas las acciones con derecho al mismo, tras haberse aplicado de forma proporcional el importe correspondiente a las acciones en autocartera a las restantes acciones.

. Según informó ayer *Europa Press*, la Generalitat de Cataluña ha acordado vender a **REPSOL (REP)** la participación del 5,06% que aún tenía de la Societat Catalana de Petrolis (Petrocat). Con esta operación, REP se queda con el 100% de la empresa, que cuenta con una treintena de gasolineras y 20 centros de distribución.

. El diario *elEconomista.es* informó ayer que la Corte Suprema de Nuevo México ha complicado la operación de compra de PNM Resources por parte de la filial de **IBERDROLA (IBE)**, Avangrid. El tribunal ha decidido fijar una vista oral para el próximo 12 de septiembre donde se prevé que analice los argumentos de la española para retirar el recurso interpuesto contra la decisión de la Comisión Reguladora de Nuevo México que rechazaba la compra de PNM Resources. La decisión del Juzgado, que fue hecha pública ayer, supone una nueva incertidumbre en esta operación que únicamente está pendiente del permiso de la Comisión Reguladora para poder salir adelante. IBE, por el momento, está dispuesta a cerrar la operación de compra de PNM Resources para crear un gigante valorado en más de \$ 40.000 millones en EEUU.

**Miércoles, 17 de mayo 2023**

La compañía española alcanzó un acuerdo con la estadounidense para prorrogar por segunda vez el plazo máximo para el cierre de la fusión entre ambas. De este modo, el plazo que vencía este pasado 20 de abril se prorrogó hasta el 20 de julio y ahora probablemente tenga que seguir ampliándose tras la decisión de la Corte de Nuevo México para no tener que hacer frente al pago de las indemnizaciones pactadas entre las partes si se rompe el acuerdo.

Según indicaron fuentes consultadas por el diario, como consecuencia del retraso de la fusión provocado por el rechazo el 8 de diciembre de 2021 de la Comisión de Nuevo México a la operación, Avangrid ha tenido que solicitar de nuevo varias aprobaciones regulatorias recibidas previamente por parte de la *Federal Communications Commission (FCC)* y la *US Nuclear Regulatory Commission (NRC)*. Esta situación podría provocar que se tengan que volver a solicitar algunos de estos permisos. Esta situación, no obstante, sigue dejando a IBE con un tiempo suficiente para avanzar en la operación de búsqueda de un socio para su negocio de renovables.

. Según información remitida por la compañía a la CNMV recogida por *Europa Press*, el banco estadounidense de inversión Morgan Stanley ha elevado hasta el 5,799% su participación en **APPLUS (APPS)**, frente al 5,617% que controlaba antes de esta operación. De este modo, la entidad financiera estadounidense posee ahora un 0,028% de los derechos de voto atribuidos a sus acciones, frente al 0,251% que tenía con anterioridad, a lo que se suma el 5,771% a través de instrumentos financieros (5,366% antes de la operación).

. **NH HOTEL GROUP (NHH)** comunicó a la CNMV que, con fecha de ayer, los consejeros independientes de la sociedad Alfredo Fernández Agras, José María Cantero de Montes-Jovellar y Fernando Lacadena Azpeitia han comunicado por carta conjunta su decisión irrevocable de dimitir como consejeros independientes de NHH con efectos desde la conclusión de la Junta General ordinaria de Accionistas de la sociedad que es previsible se celebre el próximo mes de junio. En dicha carta los Sres. Fernández, Cantero y Lacadena manifiestan que su decisión de dimitir viene motivada por su desacuerdo con las actuaciones implementadas por Minor en relación con la adquisición en mercado de acciones de NHH una vez desistido del proceso de promover una oferta pública de exclusión, que, bajo su criterio, supone un perjuicio para los accionistas minoritarios de la sociedad.

Asimismo, NHH comunica que los restantes miembros del Consejo de Administración han manifestado su disconformidad con las manifestaciones recogidas en la carta anteriormente referida.

. El diario *Expansión* informa hoy que el tribunal de arbitraje ICC, con sede en Miami, emitió ayer un laudo sobre el arbitraje Compuertas y Costes Laborales que el consorcio Grupo Unidos por el Canal (GUPC), del que **SACYR (SCYR)** controla el 41,6% interpuso en el marco del proyecto Construcción del Tercer Juego de Esclusas del Canal de Panamá.

El tribunal arbitral, por unanimidad, considera que el consorcio tiene derecho a recibir EUR 35 millones adicionales por las reclamaciones laborales a lo ya otorgado anteriormente por la resolución del Dispute Adjudication Board (DAB). El consorcio y la Autoridad del Canal de Panamá (ACP) se jugaban unos EUR 350 millones por costes laborales y diseño de compuertas.

. *Expansión* informa que el fondo soberano noruego Norges Bank elevó ayer su participación en **UNICAJA (UNI)** al 4,43% del capital, en lo que supone su cuarto incremento de la posición en un año. En total, el fondo ha comprado un 1,3% del capital de la entidad financiera en 5M2023. A precios actuales, la participación de Norges Bank está valorada en unos EUR 106 millones.